



CONVOCATORIA

Estrategia para la Reducción del Riesgo Volcánico en Latinoamérica: alianza ALVO - CERG-C

ALVO convoca a la aplicación de candidatos/as para participar de la edición 2024 del CERG-C. Específicamente se convoca a profesionales de Latinoamérica vinculados/as al campo de la volcanología en la región latinoamericana. Se espera que la o las personas beneficiarias asistan al curso y lleven adelante un proyecto específico sobre riesgo volcánico en Latinoamérica (Ver adjunto c).

¿Qué es el CERG-C?

El CERG-C (Certificat de spécialisation en évaluation et management des Risques Géologiques et risques liés au climat / Certificado de especialización para la evaluación y gestión de riesgos geológicos y climáticos) es un programa de formación académica interdisciplinario y multicultural, fundado en 1988, que se lleva adelante cada año entre los meses de abril y junio, en la Universidad de Ginebra, Suiza. El CERG-C consiste en 7 semanas intensivas de cursos (trabajo de campo incluído) en torno a 5 módulos temáticos: Gestión de riesgo, Riesgo volcánico, Riesgo sísmico, Riesgo por remoción en masa, y Riesgos climáticos e hidrometeorológicos. Posterior a los cursos se destinan 2 semanas para exámenes y una disertación sobre el proyecto de tesis a realizar. Una vez concluido el curso, se dispone de un período máximo de 8 meses para concluir la tesis, la cual es requisito para obtener el diploma del curso.

Para más información sobre el CERG-C se recomienda visitar el sitio https://www.unige.ch/sciences/terre/CERG-C/

¿De qué se trata la alianza entre ALVO y CERG-C?

Desde hace 35 años, CERG-C ofrece capacitación y oportunidades de desarrollo a profesionales de diversos campos de especialización provenientes de todo el mundo. Si bien este curso no es exclusivamente sobre volcanología, CERG-C ha contribuido a la formación de gran número de volcanólogos/as provenientes de universidades e instituciones de monitoreo volcánico latinoamericanas. A su vez, los proyectos de tesis desarrollados han aportado soluciones a problemáticas o preguntas existentes en sus respectivos países o áreas de estudio.

No obstante el avance científico realizado en Latinoamérica en estas décadas, erupciones recientes como las de Calbuco (2015, Chile) y Fuego (2018, Guatemala), han evidenciado la necesidad de desarrollar estrategias más efectivas para la Reducción del Riesgo de Desastres (RRD) en la región. En este sentido, CERG-C y ALVO firman en 2018 un acuerdo con la finalidad de contribuir conjuntamente a la optimización de los recursos disponibles y al desarrollo de líneas de acción estratégicas dentro del marco de RRD a nivel regional.

Con la intención de fomentar los esfuerzos en esa dirección, los organizadores del CERG-C ofrecen a ALVO dos cupos para la edición del año 2024. Como parte de este ofrecimiento, cada participante deberá trabajar en un proyecto de tesis enmarcado en los lineamientos y





objetivos esbozados en conjunto por ALVO y CERG-C. En esta ocasión se ofrecen dos proyectos de los cuales se deberá escoger uno (*ver documento (c) Proyecto ALVO-CERG-C 2024*).

¿Quiénes pueden aplicar?

Para ser elegible, al momento de la aplicación la persona deberá poseer un Máster de especialización o, en su defecto, un título de una carrera universitaria de una duración mínima de 5 años. Se deberá también poseer habilidades comprobadas en inglés, idioma en el que se desarrollará el curso, además de un estado de salud compatible con el trabajo en campo en torno a volcanes.

¿Cómo será el proceso de selección y admisión?

Quien desee postularse deberá enviar la ficha de aplicación junto con toda la documentación allí solicitada (*ver documento* (*b*) Ficha aplicación pasantía_ALVO-CERG-C_2024) hasta el domingo **27 de agosto**. Una vez cerrada la convocatoria, todas las aplicaciones serán analizadas en conjunto por ALVO y CERG-C y se realizará una preselección de candidatos/as. Posteriormente, se llevará adelante una entrevista individual con las personas preseleccionadas, en base a la cual se realizará la selección final.

La entrevista individual será vía Zoom (o similar) y en inglés. El día **8 de septiembre** se le notificará a quienes hayan resultado seleccionado/as, quienes deberán de ahí inscribirse al programa CERG-C siguiendo los procedimientos establecidos en el sitio web del curso (https://www.unige.ch/sciences/terre/CERG-C/registration/) y entregar toda la documentación allí solicitada antes del **15 de septiembre**. Favor notar que CERG-C solicitará información adicional a la requerida por ALVO en esta etapa de preselección.

Al momento de aplicar, la persona seleccionada podrá solicitar una beca que cubra los costos totales del curso y la estadía (no incluye boleto aéreo a Suiza). Para esto, deberá provenir de alguno de los países que se incluyen en la lista de DAC (ver lista), además de proveer su declaración de impuestos para el año 2022 y un desglose presupuestario de ingresos y costos en su moneda local y en francos suizos. Favor revisar la página del curso para más detalles sobre este tema.

Todas aquellas personas que no sean seleccionadas a través de esta convocatoria podrán postular al CERG-C 2024 a través de los procedimientos regulares especificados en la página del curso.

Ante cualquier consulta, por favor escribir a alvo.comunicaciones@gmail.com

Saludos y éxito! Consejo Directivo ALVO 2023-2024